
池田町教育委員会 ９月定例会の概要 

 

日   時   令和 2年 9月 25日（金） 午後 3時～午後 4時 19分 

場   所   役場 2階中会議室 

出 席 者 

 委員     竹内教育長、小澤教育長職務代理者、森泉委員、松澤委員、後藤委員 

 欠席委員  無 

事務局    学校保育課長、学校保育課長補佐、学校保育係長、池田保育園長、池田児

童クラブ長、生涯学習課長、生涯学習係長、創造館長、学校支援コーディネ

ーター、学校教育指導員 

 書記      学校保育係長 

 傍聴      無 

 

 

１  報告 

（１）教育長業務報告  

・8月 26日から本日 9月 25日までのものである。徐々に対外的な行事等が行われるよ

うになってきた。8月 28日は生坂村議会とのいけさか会総会、9月 5日には池工祭も

行われた。今後は小中学校の行事も活発に行われていくようになるだろう。9 月議会

においては松澤議員の人事案が承認され、引き続き委員を務めていただけることにな

った。 

 

 （２）諸報告 

  【学校】 

・８月 28日 池田小 5年生キャンプ実施  

・９月 12日 池田小運動会開催 

  【認定こども園】 

・９月８日(会染)、10 日(池田)にかけっこ教室を行う。年長児対象でかけっこの基

本を教えていただく 

・９月 14 日(会染)、16 日(池田)に来入児検診の視力と聴力の検査を保育園で行う。

(通常やすらぎの郷で行っていたが、密になる時間を少なくするための対応策) 

   【文化財・記念館】 

・花見地区の苔は広島大学の鑑定により「ヤチゼニゴケ」と断定されました。 

新聞報道から、県内で数か所発見されています。それに伴う他市町村の地元、また

各教育委員会、県等の対応については具体的な動きはなく当面は静観していきます。

また、花見地区内でも上流でさらに確認されています。いずれは町の皆さんに公表

し見ていただけるようにしたい。 

・文化財展示室の徳本上人の版木（南無阿弥陀仏）を長野市市立博物館に貸し出しま



した。特別展「生き仏が信濃にやって来た～念仏行者徳本を迎えた人々～」９月１

９日～１１月３日まで開催 

  【池田児童クラブ・会染児童センター】 

・子育てサークルわんぱく広場……計画通り実施。 

・おはなし＆ちょこっとあそぼう会、わくわく会……計画通り実施 

・子ども教室……計画通り実施。地域探検を取り入れることにより、バスでのお出か

けを楽しみにする子ども達が多い。 

・９月 14日（月）池田児童Ｃ、一日開館（運動会振替休日）利用児童 18名程度。（家

庭で保育出来ることになったという事でキャンセル多）遊びのプログラム等取り入

れ生活にメリハリをつける。 

    － 地域探検はどこに行くのか。 － 町内の他、安曇野市のかじかの里、穂高

近辺である。 

【公民館】 

・新池田学問所開催 

    いきいき元気！みのり塾（８月 20日、９月３日） 

    ポレポレじゅく（８月 21日） 

    はじめてのフラダンス塾（８月 28日、９月 11日） 

    ふるさとチャレンジ塾（８月 22日、９月 19日） 

・みんなの文化祭の開催予定 

    展示のみで開催（10月 30日～11月１日） 

    芸能発表は歌唱等を除き開催（11月３日） 

・町民カラオケ大会（11月４日）中止 

・交流センターかえで入館者（８月期 3,626人 累計 56,581人） 

【図書館】 

・図書館入館者（８月期 2,889人 累計 27,957人） 

 9月 25日、3万人突破。記念行事を開催し、記念品を対象者に贈った。 

【クラフトパーク】 

・８月開催の「早起きスケッチ会」参加者と講師のスケッチを９月 19日～10月４日

まで創造館に展示。 

・９月 13 日にスタインウェイピアノ公募コンサートを無観客で開催。後日、録画さ

れたものを創造館及び Youtubeで公開。 

  【総合体育館】 

・９月 12 日 ソフトボールラボ ピッチング講習会（体協ソフトボールクラブ主催）。

スポーツ推進委員が講師となった。40名弱の参加があった。 

   

２  10月の行事予定について 

   ・行事等について、教育長、各係長等より説明があった。 

    10月 12日 松澤委員辞令交付 



    10月 20日 ダイバーシティーセミナー 車いす体験会（高瀬中学校） 

     － みんなの文化祭のチラシ、凝った作りにはなっていると思うが、年配者に

も読みやすいようにしてほしい。 

 

３  議事 

議案第 1号 議案第１号 池田町立美術館運営協議会委員の委嘱について 

→ 生涯学習係長より説明。  

  異議なく承認された。 

 

議案第 2号 あづみ野池田クラフトパーク運営協議会委員の委嘱について 

→ 生涯学習係長より説明。  

異議なく承認された。 

 

４  協議事項 

（１）9月議会定例会一般質問質疑内容について 

→ GIGAスクール構想の進捗状況について、学校保育課長より答弁内容を説明。 

  － 小中学生に配布する端末の大きさは。 － 11.6 インチのタブレットであ

る。 児童生徒がタブレットをもらえるということか。 － 貸与である。 － 

どこに保管するのか。 学校で使うことを基本としているので、各教室にある充

電保管庫に保管することになる。 － 納品時期は。 － 年内の予定。具体的

な調達状況は未定である。 － ICTアドバイザー人数が足りないと思う。 － 

財源が厳しい中、町独自で採用するのは難しい。国、県の制度を使うなど、少し

でも充実したものにしたい。保護者の中でパソコンに詳しい方にも協力いただけ

ればと思う。 － 故障した場合の対応は。 － 予備機により対応になる。修

理に出すとその間、授業で使うことができないと不便であるのですぐに貸し出せ

るようにしたい。－ 児童生徒は貸与されたものを使い続けるのか。 － そう

であるが、数年したら機種の更新を考えなくてはいけない。 － 基本は授業で

使うということか。そうである。コロナの第 2波、第 3波となればオンライン学

習で家庭での使用ということになる。 

    

→ 会染保育園の建て替えを早急にについて、教育長より答弁内容を説明。 

  － 質問が出て、きちんと答弁されていい機会となったと思う。 － 幼児教育

のあり方研究部会で議論がスタートしたばかり。幅広く検討していく。 － 新

聞記事に大きく出てびっくりした。保護者は答弁内容を知らない。 － 当初か

ら新築はしないという方針であったと思う。 議論、寝た子を起こした感じだ。

－ 財政状況が当時より悪化している。移転新築は困難な状況である。－ 今年

度中に基本方針をまとめ、また丁寧に議論していきたい。    

 



５ 後援依頼について 

（１）承認等申請 

① プチ収穫祭 

－ 異議なく承認された。 

② 大北ローラースケート競技会 

－ 異議なく承認された。 

 

６ その他 

（１）令和 2年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会書面審議の結果について 

  → 学校保育係長より説明。承認 1,598人、反対 1人。原案どおり承認。    

 

（２）令和 2年度池田町第１回総合教育会議について（9月 29日（火）） 

  → 教育長より説明。秋山高瀬中校長がゲストスピーカで参加する。 

 

（３）軽井沢風越学園視察研修について（10月 8日（木）） 

  → 学校支援コーディネーターより説明。 

 

（４）教育大綱の基本目標による基本施策構想案⇒上半期現況について 

  → 学校支援コーディネーターより説明。 

 

（５）市町村教育委員会・校長会合同研究協議会等について（10月 15日（木）） 

  → 学校保育係長より説明。教育長・職務代理者出席（会議後、懇親会あり） 

 

（６）令和 2年度新任教育委員研修会について（10月 15日（木）:オンラインによる） 

  → 学校保育係長より説明。後藤委員自宅から出席予定 

 

（７）池田町 3校 PTA教育懇談会について（10月 23日（金）） 

→ 学校保育課長より説明。飲食会を取りやめるなど、今年度は内容を縮小して実施。

教育委員の出席は不要である。 

 

（８）みんなの文化祭について（10月 30日（金）～11月 1日（日）） 

  → 生涯学習係長より説明。お配りしたチラシのとおり。 

 

 ・成人式について 

来年 1月 10日開催。式は午後 1時 30分～。10月に開催通知をしたい。コロナ感染 

状況が拡大すればオンラインでの開催も踏まえる。新成人者にイベントの希望等を出 

していただいた。これらを取り入れながら進めていきたい。 

 － これ以上は延期しない。会場に来られる方、オンラインでの参加の方もいるハ



イブリッドの形になる可能性もあり。来賓の参加は最小限の方向。保護者の方も

参加できるようにしたい。 

   

・セカンドステップについて 

 今まで教育支援員に担当してもらっていたが、今年度は業者委託とした。教育委員 

さんにもワークをぜひ見学していただきたい。 

 

・９月議会定例会において、認定こども園入園及び在園児審査委員会並びに教育委員 

会就学支援委員会が、池田町執行機関の附属機関となり、委員が池田町の非常勤特別

職職員となるよう条例が改正されたことが報告された。 

 

・10 月から、北アルプス連携自立圏事業により市立大町総合病院において、病児・病 

後児保育が開始されることになった。 

 

 

 

８ 閉会 


